

参加者アンケート抜粋

<講演について>

■会員

- ・自分には直接関係のないサービスについても、現状や課題、検討の方向性について、説明をうかがうことができ、勉強になりました。やはり丁寧な支援をしている事業所には、それに応じて報酬がちゃんと認められる体制づくりがなされようとしているのだと感じました。
- ・制度設計の背景等の話が聞けたのは良かった。
- ・令和6年度報酬改定がどういう方向で検討されているのかが、おぼろげながらもわかった。令和6年度改定にあがらなくても、次の令和9年度改定には報酬に反映される可能性があると思うと、短期的には令和6年度改定への対応、中期的には令和9年度改定に向けての事業展開を考えていく必要を感じた。
- ・大変勉強になりました。ありがとうございました。
- ・たくさんの資料を丁寧に説明して頂きありがとうございました。
- ・事業内容、サービス内容について再認識できた。報酬改定の検討内容はよくわかった。
- ・改訂の根拠が分かって良かったです。
- ・とても参考になり、わかりやすかった。
- ・とても分かりやすい説明で理解する事が出来ました。
- ・とても分かりやすい説明でした。
- ・令和6年度の変更についての論点等についての詳細をお伝えいただき大変参考になりました。
- ・就Bについて加算を正しく知り、取得することで還元したい。
- ・自施設の現状のみならず他のサービスが抱えている問題点や方向性を知ることができた。

■非会員

- ・今後の行政の考え方が聞けてよかった。
- ・今後の方針について、現状を踏まえて説明していただけたのが分かりやすくてよかった。しっかり準備していきたい。
- ・分野ごとに、もう少し詳しく話を聞きたかったです。とても参考になりました。ありがとうございました。
- ・5領域を捉えたアセスメントを充足させてアセスメント作成を行っていく事でサービスの幅を広げていく必要性を感じた。
- ・論点について解釈を丁寧にいただきましたので、今後の対応について想像でき良かったです。
- ・ありがとうございました。報酬が変わっていく中でも、必要な支援、やるべき事は変わらないと思っていますので、これからも取り組んでいきたいと思えます。
- ・現場で働く身として報酬改定を見据えた際に、何をアップしてどこをダウンしていくのかといった視点がぬけていたと感じました。報酬改定がある中で先を見据え我慢することも必要だと感じました。その中で人材育成や利用者の自立になることへ費やすことも大切だと感じました。
- ・何かを増やすには、何かをけずっていかないといけないという考えが印象に残りました。
- ・普段は気にしていない加算やルールについて知れた。
- ・各サービスについて方向性をきくことができ、事業所と意見をかわすことができました。

■行政

- ・このタイミングで報酬改定の方向性について整理された説明をきくことができ、助かりました。現行の報酬体系についても再確認することができて勉強でき、意義深い時間となりました。
- ・現状、課題と方向性を示していただいたので、地域特性と照らし合せながら考えることができました。

<グループワークについて>

■会員

- ・他施設の職員としっかり話げできたことが一番であった。
- ・専門性の高い話が聴けてとても良かった。
- ・入所施設と通所施設の連携を密にし、自施設で完結せず、外に目を向けて利用者個々に合った支援を幅広く提供していきたいという話が出ました。
- ・同業種の方とコミュニケーションがとれる、つながる事はとてもよかった。今後もこの出会いをきっかけに情報交換していきたい。
- ・様々な意見を聞くことができた。また講師の照井さんと直接的なお話げできよかったです。
- ・「移行事業所」グループで、同じ悩み、これからの不安は全員で同感できました。
- ・自分達にない事業の課題を聞けて良かった。
- ・意見交換スムーズでためになりました。
- ・つながりもできて、大変良かった。
- ・就労Aの立ち位置、必要性を疑問思っていたのですが、照井先生のアドバイスで少し光が見えました。
- ・他事業所のかかえている問題等、共通する部分が多く大変参考になった。みんなの声が今回、または将来の報酬改定に少しでも反映されればと期待します。
- ・立場ごとの考え、見え方の違いがわかった。
- ・同じ事業をされている方との情報交換もできて非常に有意義な研修と感じました。
- ・他の方と意見を共有出来てうれしい。
- ・就労分野内でも在り方人材不足（利用者、職員）に悩まれて印象的だった。A型に伸びしろがあると聞いて調べたいと思った。
- ・同じサービスをする事業所での話は正直な思いを共有することができました。具体的な施策は思いつかないものの苦しい部分の話をご共有できて良かった。

■非会員

- ・同じ分野の方々と事業所の課題が問題を共有することができて良かった。共有した結果、悩んでいる部分が同じような内容なのだご改めて感じた。
- ・同じ事業体の方と課題と解決法を考へる機会となり良かったです。
- ・やっぱりどこの事業所も抱えている悩みは同じ。
- ・同じ就労系事業所で課題等については、どこも同じなのだご感じた。事業所の枠を超えて支援の為に声を上げていく事が必要だご思いました。
- ・他事業所の方々と意見をし、得たことを持ち帰り、反映させていこうご思いました。
- ・普段、交流のない施設の方と話せ、意見を聞けてよかったです。
- ・他施設の現状や工夫、それぞれの強みを知れた。

■行政

- ・事業所が抱える課題、困り感、家族や本人に対する思ひ、支援学校、相談事業所、行政に対する思ひやその背景を直に聞ける事ができて大変勉強になりました。支援にあたる方の思ひを知り、必要な支援を提供できるよう、今後も寄り添った業務に努めます。
- ・知識、認識不足を痛感した。現場の方々のお話を聞けて大変勉強になった。

<研修会全体>

■会員

- ・今回の会が良すぎました！
- ・大変参考になりました。2日間ありがとうございました。
- ・2日間とても実のある研修ありがとうございました。
- ・各事業所からの意見や要望も厚労省の検討会議の中でも是非、伝えていただきたいです。本日は大変お世話になりました。

■非会員

- ・今後も分野ごとに情報交換したり、つながりがもてるような研修があると嬉しいなと思います。
- ・国の意見がきけることはなかなかないように思えるので、新鮮な気持ちで受けることができました。

■行政

- ・行政参加を受け入れていただき大変感謝しております。
- ・大変よかったです。ありがとうございました。